
高松・まちづくりふれあいトーク～市民と市長の対話集会～ 第 23 回会議録 
 

日  時 平成１９年８月１７日（金）  午後７時００分 ～８時３６分 

場  所 古高松コミュニティセンター 

○市長           ○市民政策部長 ○総務部長     ○財務部長    
○健康福祉部長   ○病院部長      ○環境部長      ○産業部長 
○都市整備部長   ○消防局長   ○水道局次長    ○教育部長 
○文化部長 

出席者 
（市） 

事務局  ７人 

市  民 ８４名 

概  要 

１  開会 
２  市長あいさつ 
３  資料等説明 
４  意見交換 

意見交換 
市民 
 
 
 
 
市長 
 
 
 
 
市民 
 
 
 
 
 
 
市長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
関係部長 
 

 

古高松コミュニティセンターの駐車場・駐輪場の拡張をお願いしたい。古高松地

区は人口約 20,800 人，約 8,000 世帯と市内でも３番目の大きい地区であるため，駐

車スペースが足らない。今は隣の土地をＪＡから借りて対応しているが，その土地

をＪＡから買収してもらえばありがたい。 

 

 駐車場・駐輪場については，ほとんどのコミュニティセンターから同様の要望が

出されている。コミュニティセンターの敷地面積については人口規模あたりの基準

を 1,400 ㎡→2,000 ㎡に拡張し，古高松地区が第１号の適用となった。そのようなこ

とを念頭に置いた上で，対応していきたい。 

 

①私立新田幼稚園について，市有地の借用を今までどおり継続してほしい。 

②心豊かな人と文化を育むまちの中の学校教育の充実・青少年の健全育成・高等教

育の充実等の具体的な方向性を聞かせてほしい。 

③施策で水を大切にするまちづくりとあるが，渇水対策の一つとして各校区・地区

ごとに井戸を掘るということを考えてはどうか。 

④東部運動公園の整備状況について具体的に教えてほしい。 

 

①過去は無償で貸していたという経緯もあるが，個別問題として取り扱いたい。 

②基本構想の施策は方向性を示しているだけであり，具体的に行う事業については，

今後まちづくり戦略計画の中で決まっていく。今回，方向性はこういったものでい

いですかということで市民の方から意見をお聞きすることを目的にしている。 

③自己水源と香川用水との比率が現在は４：６となっているため，まずは５：５ま

でにしたい。そのため，椛川ダムの建設推進には力を入れているが，完成まで早く

ても 10 年かかる。また香東川の伏流水については，本格的に調査を行っていく予定

である。もう一つは，節水の意識をもっとお願いしていくことも大事。一人当たり

の水道使用量で考えると，高松市と比べ，松山市は 10％少なく，福岡市では 20％も

少ないという状況であり，節水の余地はまだまだあるのではないかと思う。井戸に

ついては，水質の問題等もあり臨時的な対応策として活用を行う。 

④以前は 300 億円超の整備を予定していたが，現在は市民が利用しやすい施設とし

て整備を進めている。 

  

④平成 25 年完成を目途に基盤整備を行っており，スポーツ広場等を整備する予定で

ある。 
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三木町の汚水処理施設建設に関して，処理水が新川に放流される予定と聞いてい

る。新川には取水口が多くいろんな方面に流れていっていることから，新川への放

流をさせないよう力を入れてほしい。 

 

 川添地区でも同様の意見が出た。現時点でできるだけの対策をとっていきたい。 

 

①古高松城まつりを行う際に中学校を利用したいと思ってお願いしたが，断られた。

地域の学校であるのに，地域の行事を行うのを拒否された事実を知ってもらいたい。

②古高松コミュニティセンターを建設した際の基準について，世帯数が大きく違う

（少ない）地区と同じ面積しか建てることができないというのは理解できない。 

 

①地域の中の学校であることを，その校長にも理解してもらいたい。 

②市全域をみて基準を作っているが，それがおかしいということであれば考える必

要はある。 

 

 介護に関して介護ボランティアは重要な存在だ。介護ボランティアの募集につい

て協力してほしい。 

 

 介護は重要である。介護ボランティアの募集や充実について市が支援する方法を

検討したい。市民の意見をいかしながら，充実させていく方向にしたい。 

 

①これからは福祉の問題について真剣に考えてほしい。 

②以前，池の改修に際し 300 坪ほどの堤防（広場）を作ってもらった。ここは堤防

だからその上に建物は建てられないと市から言われたが，避難場所になっている場

所に建物が建てられないのはおかしいのではないか。 

③高松東部福祉センターは２年前に撤去された。集会場が少ない中で，撤去された

のは誠意がないと感じた。集会場を重点的に作ってほしい。 

 

①これからのまちづくりは少子高齢化を前提にしていく。元気なお年寄りが増えて，

その高齢者が住みやすいまちづくりとしてコンパクトシティを目指す。 

②避難場所として必要なのは理解できるが，正式な手続きが必要である。現在作成

しているハザードマップを見ていただいて，地域の人達が避難できる場所を今一度

見直しをしていく。また，学校施設等の耐震補強も進めていく。 

 

①古高松小学校グランドは，雨の後非常に荒れた状態となる。隣接する保育所から

流れ込む水が原因だと思うが，どうにかしてほしい。 

②東部運動公園で夏祭りを開催することはできないのか。整備が終わっている広場

部分をイベント等に活用したい。 

③屋島のにぎわいづくりに取り組むとのことだが，その周辺の公共交通は不足して

いる。廃止された屋島ケーブルの点検用階段の活用策として，徒歩で上がる人が利

用できるよう石あかりロード的な整備をしてほしい。 

 

③ゴールデンウィーク期間中などに，屋島周辺で渋滞が発生しているのは承知して

おり，シャトルバスには市から助成を行っている。屋島ケーブルの再開は難しいが，

石あかりを置くというのは魅力的だと思う。いろんな提案をいただきながら，屋島

地域を盛り上げていきたい。 

 

②現在，工事車輌が出入りしているため，危険である。どうしても利用したいとの

ことであれば，担当課と相談してほしい。 

 

①まず現場を確認し，対応を検討したい。 

 

③シャトルバスは毎日運行している。アクセス歩道については，国において，本年



 
 

度中に計画を作る予定である。ケーブルの点検用階段については安全性の問題があ

るが，検討を要望していく。 
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①市民病院の移転整備に関して，現在の検討状況を教えてほしい。 

②災害発生時における医療機関への負傷者の受け入れについて，事前に市が医療機

関と協定を結んでいるのか。 

③避難所の見直しについて，地域で話をしている。 

 

①高松市民病院あり方検討懇談会のあり方に関する意見を尊重するが，具体的なこ

とは決まっていない。 

②個別の医療機関とではなく，高松市医師会と協定を結んでいる。 

③避難所については，地域の実情にあった形で見直しをしていきたい。 

 

 

 


